



Diario Republicano

Núm. 7.068

PRECIOS DE INSCRIPCION

En 45 planes, 10 céntimos la línea... En 100 planes, 20 céntimos la línea...

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En 12 meses, 60 céntimos... En 6 meses, 30 céntimos... En 3 meses, 15 céntimos...

Impreso antes de las doce de la noche del sábado.

Las válvulas de la libertad.

Nada cual lo que está ocurriendo en Rusia enseña hasta qué punto son ineficaces los procedimientos de gobierno basados en la represión extrema y brutal...

presencia de este espectáculo. Varios agentes de policía devolvieron a un pobre diablo, al cual trataban indolentemente...

En el punto donde quedó provisionalmente prisionero, la horrible escena se prolongó durante un tiempo...

Un abrumador silencio reinó durante algunos momentos entre los reñidos. De pronto se levantó un ruidito...

Ecos de Sociedad

Capital de viajes - Los que van y vienen - Letras de luto - Noticias de la provincia de bolos - Varias noticias.

De su viaje a Pamplona ha regresado nuestro querido compañero el administrador de este periódico, don Agustín Vitor...

La guerra política y social, presentada en la imaginación de un autor exaltado casi una barrera insuperable que impide el logro de sus aspiraciones...

En cambio Rusia, donde la reacción es políticamente la norma de conducta de los gobernantes...

En la iglesia de San Sebastián el Antiguo se celebraron ayer solemnes funerales en sufragio del alma del capitán de infantería don Domingo Cárcamo y Vélez...

En la iglesia parroquial de la vecina villa de Irún se ha celebrado ayer el enlace matrimonial de la hermosa y simpática joven Fernandina Bonaceca con el conde de Hendaia...

En la iglesia parroquial de la vecina villa de Irún se ha celebrado ayer el enlace matrimonial de la hermosa y simpática joven Fernandina Bonaceca con el conde de Hendaia...

este partido, don Javier Irastorza, que en breve contraerá enlace matrimonial con la bella y distinguida señorita Celestina Mocerón...

La baronesa de la Torre está muy molesta de la indisposición que padece. El joven teniente de húsares don José Quijano de Liano...

Don Joaquín Santos Suárez, hijo de don Juan de los Ríos, se halla restablecido por completo de la dolencia que padecía.

La estudiante del Centro Navarro dio amenidad a la agradable fiesta y el resultado no podía ser más satisfactorio.

Como sabrán nuestros lectores, debutó el sábado próximo en el Teatro Principal la compañía de zarzuela que dirige el conocido actor don Enrique Lacasa...

De Economía y Banca

De nuestro servicio especial

La recaudación de Enero. - Análisis de gastos. - Producción del oro. Mal año debe ser, el que en la actualidad corre, para los hacendistas y financieros...

La intervención general del Estado ha de consistir en la forma acostumbrada, que lo recordado por todos concierne a la mentalidad referida, solo alcanza a la cifra de 52.02 millones de pesetas...

Los derechos de importación y de exportación en el oro durante el propio mes, ascenden a 5.034.927,30. Pero si hay ventaja en cobrar oro, por razón de la diferencia de valor entre la plata y el oro...

El distrito de Wilsvarsstrand, perteneciente al Transvaal, produjo durante el último quinquenio: En 1901 se obtuvieron 231 millones y en los años sucesivos 194, 282 y 663 millones, respectivamente, hasta 1904.

Parécen bastante satisfactorias las importaciones que tenemos respecto a los establecimientos de crédito y banca. No hay temores de próximas quebras lo que, en un buen sistema, no que la confianza crece a medida que el negocio se extiende.

Con objeto de explotar el negocio de fuerza hidráulica que explotaba el marqués de Santillana, se creó la sociedad de la corte la Sociedad Hidráulica Santillana, figurando en el consejo de administración...

ESPECTACULOS

1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º Estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros en prosa y verso, original de don Federico Romero...

1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º Estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros en prosa y verso, original de don Federico Romero...

1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º Estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros en prosa y verso, original de don Federico Romero...

1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º Estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros en prosa y verso, original de don Federico Romero...

1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º Estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros en prosa y verso, original de don Federico Romero...

1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º Estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros en prosa y verso, original de don Federico Romero...

1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º Estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros en prosa y verso, original de don Federico Romero...

1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º Estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros en prosa y verso, original de don Federico Romero...

1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º Estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros en prosa y verso, original de don Federico Romero...

1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º Estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros en prosa y verso, original de don Federico Romero...

1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º Estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros en prosa y verso, original de don Federico Romero...

1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º Estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros en prosa y verso, original de don Federico Romero...

1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º Estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros en prosa y verso, original de don Federico Romero...

1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º Estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros en prosa y verso, original de don Federico Romero...

1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º Estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros en prosa y verso, original de don Federico Romero...

1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º Estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros en prosa y verso, original de don Federico Romero...

médicos civiles en los buques mercantiles, y reglamentación de los botiquines, primeras curas y guías de terapéutica práctica en los buques que carezcan de médico.

6.º Aplicación de la Ley de accidentes de trabajo a los capitanes y oficiales de la Marina mercante en sus trabajos manuales y aclaración de dicha Ley respecto a los obreros, tripulantes, marineros o pescadores que trabajen a parte con los armadores o patronos.

7.º Reglamentación internacional de la pesca y asistencia al Congreso de Viena en el mes de Junio próximo.

8.º Proyecto de Ley Orgánica de la Liga para hacer más amena e instructiva su lectura y más eficaz su propaganda, y publicación de un Boletín de Noticias nostriera, titulado *Maria y reprise de Chifladuras*...

9.º Reglamentación internacional de la pesca y asistencia al Congreso de Viena en el mes de Junio próximo.

10.º Proyecto de Ley Orgánica de la Liga para hacer más amena e instructiva su lectura y más eficaz su propaganda, y publicación de un Boletín de Noticias nostriera, titulado *Maria y reprise de Chifladuras*...

11.º Proyecto de Ley Orgánica de la Liga para hacer más amena e instructiva su lectura y más eficaz su propaganda, y publicación de un Boletín de Noticias nostriera, titulado *Maria y reprise de Chifladuras*...

12.º Proyecto de Ley Orgánica de la Liga para hacer más amena e instructiva su lectura y más eficaz su propaganda, y publicación de un Boletín de Noticias nostriera, titulado *Maria y reprise de Chifladuras*...

13.º Proyecto de Ley Orgánica de la Liga para hacer más amena e instructiva su lectura y más eficaz su propaganda, y publicación de un Boletín de Noticias nostriera, titulado *Maria y reprise de Chifladuras*...

14.º Proyecto de Ley Orgánica de la Liga para hacer más amena e instructiva su lectura y más eficaz su propaganda, y publicación de un Boletín de Noticias nostriera, titulado *Maria y reprise de Chifladuras*...

15.º Proyecto de Ley Orgánica de la Liga para hacer más amena e instructiva su lectura y más eficaz su propaganda, y publicación de un Boletín de Noticias nostriera, titulado *Maria y reprise de Chifladuras*...

16.º Proyecto de Ley Orgánica de la Liga para hacer más amena e instructiva su lectura y más eficaz su propaganda, y publicación de un Boletín de Noticias nostriera, titulado *Maria y reprise de Chifladuras*...

17.º Proyecto de Ley Orgánica de la Liga para hacer más amena e instructiva su lectura y más eficaz su propaganda, y publicación de un Boletín de Noticias nostriera, titulado *Maria y reprise de Chifladuras*...

18.º Proyecto de Ley Orgánica de la Liga para hacer más amena e instructiva su lectura y más eficaz su propaganda, y publicación de un Boletín de Noticias nostriera, titulado *Maria y reprise de Chifladuras*...

19.º Proyecto de Ley Orgánica de la Liga para hacer más amena e instructiva su lectura y más eficaz su propaganda, y publicación de un Boletín de Noticias nostriera, titulado *Maria y reprise de Chifladuras*...

Y la mayor parte de los que se dedican a la marinería, ya se encuentran en alta mar, desahogado. En el buque por cierto que con regulares, a un día de mar, poco más de este, y vendiendo más de 1.500 kilos que alcanzaron a diez céntimos precios.

En el movimiento mercante se ofrecieron pocas novedades dignas de anotarse. Procedente de Amberes se entró, anclando en la bahía de la Cuchina, el vapor *Herroza*, que descargó 400 barriles de algodón para esta plaza, rondando luego su crucero con rumbo a Bilbao.

No hubo otra entrada ni salida, haciéndose en las limitadas operaciones en la dársena. Las horas de plenas y bajamar para hoy, son las siguientes: Pleamareas: a las 3 de la mañana, y 3,24 tarde. Bajamareas: a las 9,36 de la mañana y 9,12 noche.

LAS GRANDES OBRAS

EL SIMPLON

Después de ocho años, próximamente, de arduos trabajos y trabajos después de grandes desvelos y de sostener contra la naturaleza una lucha digna de los héroes de la leyenda, los trabajos que dan brillo a las ciencias modernas, el 24 de Febrero, último a las 7 y 20 de su mañana, quedó efectuada la construcción de las dos galerías abiertas bajo la pátrea y enorme masa del Símplon, para dar a Italia una nueva puerta de comunicación con el resto de Europa.

La importancia de la obra realizada es de una cuantía incuestionable, tanto por lo que representa en el comercio europeo, como por las grandes ventajas que tiene reservadas al comercio europeo y al público en general.

Los primeros trabajos que se realizaron para la apertura del túnel del Símplon fueron hechos a mano, y comenzaron en 18 de Agosto de 1858 en Briga (Suiza), y el 16 del mismo mes en Iselle (Italia).

La perforación mecánica empezó el 22 de Noviembre, en la vertiente N., y el 21 de Diciembre en la del S. Se construyeron alojamientos para obreros y máquinas en las vertientes. Una nube de pequeños comerciantes cayó sobre las cantinas, de modo que el café del micro fue asegurado por muy poco.

También se crearon escuelas para los niños, capillas eclesíásticas, hospitales, baños, etc. Todo trabajador estaba asegurado por cuenta de la empresa; nunca se habían tomado tantas precauciones en un trabajo de esta naturaleza, y se procuró proteger la salud de los obreros y facilitarles la existencia.

Una fuerza eléctrica necesaria para llevar a cabo la perforación mecánica, fue suministrada por la compañía de la fuerza eléctrica del Rodano (Suiza) y de Briga (Italia).

La triangulación, confiada a Mr. Maximilian Rosenmund, ingeniero del servicio topográfico, se efectuó en 1860 en un punto de altura que llegó a 3.501 metros de altura; pero los resultados han sido espléndidos, ya que se nota una perfecta separación de los dos alineamientos.

Sería muy largo describir aquí las perforaciones, sistema Brand, empleadas. Dichas perforaciones se efectuaron en una cuña en que se apoyan dos o tres perforadores, que comprenden cada uno un cilindro de 200 centímetros de diámetro, en el que el punzón penetrante, terminado por un pincho perforador.

Entre los obstáculos menos importantes que hubo que vencer, aquellos que se podían evitar con dinero, figuran tres huegales en 1899 y 1901. Dos de ellas exigieron la presencia de la tropa.

Un golpe imprevisto sufrió la empresa en 1900; el fallecimiento de mister Brand, el jefe de la obra, y la pérdida de una perforadora, muerto de apoplejía fulminante ante su mesa de trabajo.

Con este motivo hubo equivocaciones geológicas y por tanto grandes avenidas de agua fría y caliente. Aparecieron después en los dos frentes de las perforaciones grandes cantidades de litros por hora. Se encontraron también bandas de aguas subterráneas que procedían de lagos de filtración. Se consiguió cerrarlas casi todas a desviarlas.

Crónica marítima

Amaneció el día de ayer ofreciendo una calma esperanzada de que el temporal amainara. Mas al asomar el día, lejos de mejorar el tiempo, hubo un retroceso y el sol se ocultó.

La lluvia se convirtió en viento fuerte y el frío se hizo intenso y desagradable en alto grado, haciendo esperar que los días de invierno serán tan desagradables como los que venimos disfrutando durante dos semanas interminables.

El mar vino a caer parejas en esas fluctuaciones. Por la mañana se presentaba un poco de salvamento en la zona marítima. El día anterior, espasmodos que por cesaría su período de borrasca por ahora.

Liga Marítima Española

Hace pocos días celebró sesión la Junta Central de esta Asociación, tomando parte en ella los señores Ferrández, Azola y Ricart, y en ella quedaron aprobadas las gestiones que a continuación se realizan a fin de lograr los propósitos siguientes:

1.º Protección urgente de las industrias marítimas, y supresión del párrafo 1.º del artículo 8.º de la Ley de Fomento de 1890, que establece el impuesto de 5 céntimos por tonelada de las primas de construcción a los buques que las hayan cobrado y se vendan al extranjero en los tres primeros años de su vida.

2.º Cumplimiento del artículo 8.º de la Ley de Puertos, respecto a la servidumbre de salvamento en las delimitaciones de los puertos. 3.º Funcionamiento del Montepío Marítimo y de las Casas de Pensionados y de los Centros de Beneficencia. 4.º Creación de un Consejo de Conciliación, Jurados mixtos y otras instituciones relacionadas con el trabajo marítimo y sus contratos, y voto crítico del laudo arbitral dictado por el Instituto de Reformas Sociales en la última huelga marítima de Valencia.

A través de la frontera

Salvadas. Ha pocos días en una de las más importantes capitales de la vecina República, reunieron presigiosas personas para discutir el regreso a su patria de un bravo militar que había permanecido muchos años en una de las colonias francesas, cuyos naturales dan con frecuencia irreflexibles muestras de bravío.

Bellas Artes

A las nueve de la noche se celebró una recepción en el teatro de la calle de Euzkadi-Errija la Unión Agrícola por la popular y simpática sociedad dolostiarra la Unión Agrícola.

Facilidad para el embarque de

El He aquí el orden de la fiesta: 1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º Estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros en prosa y verso, original de don Federico Romero...